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VERBALE DELLA CONSULTA 3B 
RIUNIONE DEL 22 NOVEMBRE 2023 

 
La Consulta 3B si è riunita in seduta pubblica, in presenza, nella sala “E. Ferazza” al primo piano del 
Centro Civico di via Boccaccio n° 90, mercoledì 22 novembre 2023 alle ore 20.45. 
Si procede alla verifica della presenza dei membri della Consulta: 

 
Presente 

Assente 
giustificato 

Assente non 
giustificato 

Brahim Azakay  X  
Casetto Fabio - Presidente X   
De Antoni Mattia X   
La Caria Mariapaola - Vice Presidente X   
Mazzucato Franco  X  
Meo Barbara X   
Moressa Iole X   
Padrini Roberto X   
Siciliano Giuseppe Maria X   
Soncin Enrico X   
Buso Daniele - Vice Presidente (minoranza) X   
Corbo Antonio  X  
Grigoletto Paolo  X  
Ravazzolo Alessandro  X  
Rizzato Andrea  X   
Varricchio Enrico  X  

 
Il Presidente, verificato il raggiungimento del numero legale dei consultieri presenti, apre la seduta e 
chiede alla Vice Presidente Mariapaola La Caria – che accetta – la disponibilità alla stesura del verbale 
che sarà sintetico.                                                                 
Si passa alla trattazione dei punti all’ordine del giorno. 
Il Presidente presenta il sommario dei punti all’ordine del giorno: 
1. RESOCONTO RIUNIONE ULTIMO TAVOLO COMUNITA'. 
2. BILANCIO PARTECIPATO - AGGIORNAMENTI. 
3. PRESENTAZIONE ASSOCIAZIONE “WHAT IF”. 
4. PAROLA AI CITTADINI. 
5. NOTIZIE DAL TERRITORIO E COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA. 

 
Prima di iniziare, osserviamo un minuto di silenzio come forma di rispetto verso Giulia Cecchettin 
ed in memoria di tutte le vittime di femminicidio, ricordando che la Sala nella quale ci riuniamo è 
intitolata ad una di esse (Erika Ferazza, uccisa dal suo compagno 11 anni fa), 
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1. Resoconto dell’ultima riunione del Tavolo Comunità. 

Il Presidente Casetto ringrazia i partecipanti e passa subito la parola al Consultiere Enrico Soncin, 
referente del Tavolo Comunità, per esporre un resoconto dell’ultima riunione del Tavolo Comunità. 
 
La riunione del 9 novembre scorso è stata interamente dedicata al Bilancio Partecipato, sia del 2023 
che aveva un ultimo Bando in scadenza a metà novembre, che del 2024 che avrà un processo di 
sviluppo articolato.  
Preziosa la collaborazione delle professioniste della Coop. Sestante, che ringraziamo. La metodologia 
utilizzata è illustrata da Anna Sartori. I partecipanti si sono ritrovati intorno ad un tavolo e attraverso 
l’utilizzo di post-it e il brainstorming di idee hanno mappato i bisogni del Quartiere, che sono stati 
poi riordinati suddividendoli per ambiti.    
Si è partiti dalle proposte e richieste del Bilancio Partecipato del 2023 che non avevamo trovato 
risposte nei diversi Bandi del Comune e sono poi state aggiunte le idee che i cittadini e le associazioni 
presenti hanno evidenziato durante la serata.  
Si prosegue poi con l’aggiornamento specifico relativo al Bilancio Partecipato 2024 
                                                                                                                                                                          

2. Bilancio Partecipato 2024 – Aggiornamenti. 

Il Presidente Casetto ringrazia passa la parola nuovamente al Consultiere Enrico Soncin per 
continuare la presentazione e condividere gli aggiornamenti sul Bilancio Partecipato 2024.  
 
Dopo il Tavolo Comunità, si è tenuta lunedì 20 novembre u.s. una riunione interna alla Consulta per 
condividere i risultati e verificare ulteriori proposte da portare all’attenzione dei cittadini questa sera.   
Entro il 1° dicembre le proposte dovranno essere riportate ai settori e dopo l’OK alla fattibilità la 
Consulta sarà tenuta a produrre le linee guida per i Bandi che il Comune pubblicherà per la 
realizzazione delle proposte. 
Oltre ai bandi ricordiamo che il Bilancio Partecipato dà altre tre possibilità di spesa dei 35.000 euro:  
- finanziamento diretto di qualche iniziativa specifica; 
- acquisto di beni; 
- potenziamento di alcuni servizi, canalizzati tramite i settori di competenza. 
Ad oggi non abbiamo ancora proposte di finanziamento diretto. Abbiamo, invece, delle proposte di 
acquisti di beni come: una bacheca per le comunicazioni della Consulta da installare verosimilmente 
in Piazzetta Forcellini; la produzione di una targa a memoria storica (luogo da decidere sulla base 
delle proposte); l’acquisto di libri/volumi per le scuole del Settimo Istituto Comprensivo. 
Per quanto riguarda il potenziamento di servizi, manteniamo l’idea dello scorso anno di fornire 
sostegno a persone con difficoltà.  

Per quanto riguarda, invece, le iniziative e i progetti che dovranno andare a bando, si è deciso di 
raccogliere in 4 ambiti:  

• attività di animazione nei luoghi pubblici e nelle piazze 
• attività che permettono il miglioramento della fruibilità degli spazi verdi 
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• recupero e valorizzazione patrimonio culturale e luoghi storici del quartiere      

• momenti informativi e formativi              

Rimandiamo all’Allegato 1 per le specifiche relative alle proposte fatte, ricordando che 
l’Amministrazione comunale quest’anno ha deciso di inserire una indicazione “premiante” per chi 
partecipa ai bandi che è il tema dell’inclusione.  

Il Consigliere Soncin cita, inoltre, due situazioni di cui siamo venuti a conoscenza durante il percorso 
partecipato: le lacune relative a spazi utilizzabili per la socialità (es.: l’auditorium della Scuola Levi 
Civita che non può essere utilizzato per la comunità esterna alla scuola) e la presenza di corti e/o 
luoghi privati che potrebbero essere messi a disposizione della comunità (Villa Bertha, Villa 
Mistrello, etc.).                                                                      

 Il Presidente Casetto invita le Associazioni a mettersi in rete per presentare i progetti che possano 
realizzare le proposte del Quartiere. 

Il Presidente Casetto, inoltre, segnala due proposte/richieste da parte di cittadini: 
• la sistemazione finale della pista di pattinaggio al Parco dei Frassini; 
• l’installazione di un tavolo da ping-pong (o in piazzetta Forcellini o nel parchetto di Via 

Forcellini vicino al baracchino di vendita del pesce), costo ipotizzato = € 2.000. 
 La Prof.ssa Beatrice De Paolis (professoressa Scuole Medie del Settimo Istituto Comprensivo) 
chiede se la scuola può farsi promotrice dei libri da acquistare e quali siano i tempi realistisci 
dell’erogazione dei beni (eventuali). Il Presidente Casetto risponde alla prima domanda proponendo 
che siano i ragazzi a scegliere; sulla seconda si precisa che non siamo in grado di dare informazioni 
specifiche in questo momento se non il fatto che le Consulte devono approvare le linee guida entro 
fine dicembre 2023.  

                                                                                                                                                                                                           

3. Presentazione dell’Associazione “What If” operante sul territorio. 

Il Presidente rende edotta l’assemblea che, nell’ottica di far conoscere le realtà che operano sul nostro 
territorio e metterle in comunicazione tra loro (creare reti sociali), ha già avviato da tempo un percorso 
di presentazione di queste realtà all’interno delle sedute della Consulta.  
Cede, pertanto, la parola a Elena Anastasia, presidente dell’Associazione “What If Events”, 
Associazione che si occupa di promozione culturale e sociale nella città di Padova.  
 
What If Events è un'associazione che si occupa di promozione culturale e sociale nella città di Padova. 
È costituita da un gruppo di volontari under 30, spinti dall'amore per la propria città e dalla voglia di 
creare reti sociali e spazi performativi accoglienti e dinamici. 
L'attività dell'associazione consiste nell'organizzazione di eventi e iniziative rivolte prevalentemente 
al pubblico giovane; a questo viene affiancato l'utilizzo dei canali social, mediante i quali è stata 
realizzata una event guide per la pubblicazione giornaliera di promemoria sugli eventi in corso. 
What If si è distinta in breve tempo per l’efficiente attività di promozione di iniziative di rilievo 
culturale e sociale: tra le varie, si segnala il contributo offerto alla campagna abbonamenti per la 
stagione concertistica 2022/23 dell’Orchestra di Padova e del Veneto; ha inoltre collaborato con le 
associazioni di quartiere per l'organizzazione del RISE Festival edizione 2023, un festival musicale e 
culturale della durata di cinque giorni. 
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Nell'ambito del festival è stata organizzata Voci Miste, la festa delle realtà culturali e sociali di 
Padova, iniziativa volta ad incentivare l'aggregazione tra i vari movimenti sociali della città. 
Le associazioni presenti all’evento sono state intervistate da Koliba, canale di divulgazione nazionale 
interessato all'evoluzione dei movimenti sociali e il relativo impatto sulla società, per la realizzazione 
di contenuti digitali su Padova quale esempio di città solidale e attiva per il volontariato. 
Recentemente l’Associazione è stata coinvolta dall’Università degli Studi di Padova per la 
promozione del convegno denominato “Sessualità ai margini”, organizzato da Padova Sex Lab, un 
gruppo di ricerca afferente al Dipartimento di Psicologia (DPSS) dell’Università. 
È attualmente in corso la programmazione degli eventi per la stagione invernale, con l’obiettivo di 
espandere l’attività dell’Associazione ai quartieri residenziali, distanti dal centro città. Le iniziative 
in fase di pianificazione contemplano l’organizzazione di eventi musicali e culturali rivolti alla 
popolazione di ogni fascia di età. 
Le iniziative proposte saranno indicativamente le seguenti: 

• incontri per incentivare l’apprendimento della lingua inglese in collaborazione con il Tandem 
Language curato da Progetto Giovani Padova; 

• iniziative rivolte alle associazioni cittadine per incentivare le collaborazioni tra le realtà sociali 
e culturali attive sul territorio; 

• incontri culturali che prevedono la proiezione di serie tv o film e un momento di discussione 
sui medesimi; 

• degustazioni di prodotti enogastronomici nostrani; 
• concerti di musica live; 
• eventi di intrattenimento come karaoke, giochi da tavolo, giochi di carte ecc. 

 
Recapiti: 
Associazione Ricreativa Culturale "What If Events" 
Corte Santa Giustina n°3 - 35123 Padova 
Tel. 366 1807349 - Mail. whatif.padova@gmail.com 
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4. Parola ai cittadini - Spazio agli interventi del pubblico. 
 
Il Presidente Casetto dà la parola al pubblico per interventi. 
Intervento di alcuni cittadini in rappresentanza di Via Cavacio che chiedono informazioni relative ad 
alcune questioni di viabilità pubblica e di “convivenza” alla luce degli insediamenti immobiliari in 
essere nella zona.   
Chiedono:  

• perizia relativa al marciapiede che sarebbe nel luogo sbagliato subito dopo la curva; 
• isola ecologica ulteriore;  
• parcheggio (in zona IRPEA); 
• rassicurazioni sulla tenuta della rete fognaria. 

                                                             
Il Presidente Casetto risponde:  
1. Marciapiede: già segnalato al Settore; da progetto, il marciapiede nel lato est eccede dalla linea 
della vecchia recinzione, mentre nel lato sud rientra nel perimetro del lotto. 
2. Rete fognaria: secondo il Comune è sufficiente per il carico fognario previsto, riadeguata negli anni 
90 in previsione di una lottizzazione (“Marcato”) in fondo a via Cavacio;  
3. La normativa vigente consente di disporre di un fabbricato come meglio crede nel rispetto della 
normativa e regolamenti vigenti, esprimendo altresì i propri diritti edificatori sempre nel rispetto della 
normativa ma – essendo stata abolita la Commissione Edilizia – non si possono esprimere giudizi 
particolari (es.: non si può imporre di riqualificarla e/o di non aumentarne la cubatura). Chi possiede 
una casa vetusta e non intente riqualificarla (non ne è obbligato!), può venderla anche ad un 
costruttore ed il soggetto che l’acquista può abbatterla e ricostruire ciò che verrà lui consentito dal 
Piano degli Interventi e nel rispetto del Regolamento Edilizio; 
4. Il committente “Furlan Abitare” deve osservare l’invarianza idraulica e adeguare le fognature; 
5. Nell’accordo pubblico-privato c.d. “A021” è riportato qualcosa in merito all’isola ecologica, però 
esso è immodificabile. Pertanto, per implementazioni, sarà eventualmente il Comune ad aggiungerne; 
 
I cittadini chiedono che sia messo a verbale che, pur non avendo il Comune la proprietà del terreno 
ex IRPEA, si pensi già ad un’isola ecologica ed un parcheggio ulteriore vista la presenza nei prossimi 
anni di circa 30 famiglie in più.  
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5. Notizie dal Territorio e Comunicazioni della Presidenza. 
 
NOTIZIE ISTITUZIONALI: 
Si è tenuta ieri pomeriggio un seduta pubblica congiunta tra la IX e la V Commissione su "Esame del 
Bilancio di Previsione 2024-2026 relativamente a: Urbanistica, Mobilità e Viabilità, Ciclabilità; 
Edilizia Privata. Volevo riferire un paio di aspetti interessanti: 
In ottemperanza alla normativa nazionale, Padova si doterà del “Piano delle Acque” per il quale sono 
stati stanziati 80.000 Euro.  
La linea SIR3 del Metrobus nel 2025 vedrà completato il finanziamento dei 56 milioni e si creerà un 
fondo per la progettazione del prolungamento fino a Legnaro della suddetta Linea che attraversa 
anche il territorio della Consulta. 
 
                                                                                                                                                                                                                                                                 
NOTIZIE DAL TERRITORIO 
Il presidente aggiorna sulla questione Via Asconio Pediano: è stato effettuarto il secondo sopralluogo 
tecnico.                                                                                                            
Inoltre, tra gennaio e febbraio un Tecnico del Comune si renderà disponibile a fare uno studio per il 
tema parcheggi degli ospedalieri in zona San Camillo. 
  
VARIE ED EVENTUALI 
Il Vice Presidente di minoranza Daniele Buso interviene informando sulla manifestazione del 4 
novembre 2023 a Granze di Camin, dove oltre 600 persone hanno manifestato in via Svezia contro la 
cementificazione del territorio con il progetto Alì. Propone – chiedendo di verbalizzare – una mozione 
al Sindaco Giordani di poter esprimere un parere politico di indirizzo non vincolante prima del voto 
in Consiglio Comunale. La volontà è quella che la Consulta 3B sia sentita dal Sindaco su questo tema.  
Il Presidente Casetto ringrazia e risponde al Vice Presidente Buso:: la Consulta, per Regolamento, 
può ascoltare il Territorio e fornire suggerimenti agli Assessorati ma non può presentare Mozioni. Per 
accelerare i tempi ed avere informazioni più precise sulla questione Alì, propone e rilancia, quindi, di 
richiedere all’Assessore Bressa di presenziare in Consulta e informare la cittadinanza sul progetto. 
                                                                                                                                                   
Il Consigliere Nereo Tiso interviene in merito: è stato presentato uno studio sull’impatto ambientale 
oggi in Consiglio, domani uscirà nei quotidiani e verrà pubblicato su Padovanet.  
 
Il Consultiere Enrico Soncin apprezza il metodo della Giunta di lasciare ai tecnici una valutazione   
sui fatti prima di ogni decisione e apprezza il fatto che in manifestazione ci siano state persone da 
fuori Padova, perché il tema riguarda tutti. D’accordo col Vice Presidente Daniele Buso sul proporre 
alla Giunta un’interrogazione che prevede però specifiche modalità. Il dubbio è che – visti i tempi 
ristretti – nelle more dell’attesa dell’interrogazione si prendano le decisioni. Concorda quindi con il 
Presidente di chiedere la presenza dell’Assessore Bressa in Consulta. 
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EVENTI: 
 Venerdì 24 novembre (Mattina | ore 10: incontro con le classi, su prenotazione - Pomeriggio | ore 

17: l'autore converserà con i partecipanti) presso Biblioteca Forcellini di via Boccaccio n°80, 
presentazione del libro “Biglia Bianca” con l'autore Andrea Ferazzoli e l'illustratore Alex Coin, 
evento per ragazzi a partire da 8 anni. Accesso libero fino ad esaurimento dei posti disponibili. 

 Venerdì 24 novembre ore 20.45 presso la sede del nostro Gruppo in Via Vigonovese n°65 il Gruppo 
Alpini San Gregorio Magno - Sezione di Padova organizza una serata culturale sul tema "La 
Protezione Civile Alpini di Padova dalla nascita ai nostri giorni”, relatore il coordinatore sezionale 
l'Alpino Gianpaolo Gottardo. Ingresso libero. 

 Dal 24 novembre al 15 dicembre (con inaugurazione venerdì 24 alle ore 16) presso Civitas Vitae 
Nazareth sarà visitabile la mostra "Luoghi e angoli di Padova" a cura dell'Associazione Culturale 
di Promozione Sociale Xearte. Ingresso libero. 

 Mercoledì 29 novembre alle ore 16.00 c/o la Sala Teatro del Civitas Vitae Nazareth di via Nazareth 
n°38 L’Ordine dei Medici Chirurghi e Odontoiatri di Padova terranno un importante convegno dal 
titolo: "Infarto e ictus - Riconoscere i sintomi, intervenire tempestivamente, gestire l’emergenza. 
Il Servizio “118”: quando chiamarlo, come funziona.", con il Dottor Andrea Spagna (Specialista 
in Anestesia e Rianimazione, già Direttore del SUEM 118 Padova). Ingresso libero aperto alla 
Cittadinanza. 

Per tutti gli altri eventi consultare la pagina Facebook della Consulta nella quale vengono pubblicate 
le iniziative territoriali che ci vengono segnalate/proposte. 
 
ANAGRAFE: 
Il Presidente Fabio Casetto ricorda che è operativo lo sportello Anagrafe che ha ufficio proprio qui al 
piano terra, dove è altresì operativo anche il servizio di rilascio dello SPID. 
 
PRO MEMORIA: 
Si ricorda che la Consulta richiede a cittadini e associazioni di comunicare le iniziative sul territorio 
(con una mail a consulta3b@comune.padova.it) e si impegna, per quanto possibile, a promuoverle 
via Facebook e via e-mail. 
È sempre attivo lo sportello di ascolto ogni martedì mattina dalle 10.00 alle 12.00, nella saletta al 
piano terra del centro civico di via Boccaccio n°80. 
 
La prossima seduta della Consulta 3B, durante la quale si approverà il Bilancio Partecipato 2024, si 
terrà mercoledì 13 dicembre alle ore 20:45 in sala “Nilde Iotti” al primo piano del Centro Civico di 
Piazzetta Forcellini (sopra l’Alì). 
 
 
La seduta si conclude alle ore 22:50. 
 
 
 La Segretaria Verbalizzante Il Presidente 
 Mariapaola La Caria Fabio Casetto 
 

mailto:consulta3b@comune.padova.it


TAVOLO COMUNITA’
Riunione del 9/11/2023

AGENDA
Bilancio partecipato 2023
Bilancio partecipato 2024

VERBALE

Presenti: E. Soncin, M. La Caria, G. Siciliano della Consulta; A.Sartori, S. Toso, Sara di
Coop. Sestante; Lorenzo ed Elena Anastasia/Associazione What if events; Beatrice De
Paolis; professoressa dell’Istituto Levi Civita, Mario Squizzato; A. Cecchinato.

Bilancio Partecipato 2023
Informativa sull’ultimo bando relativo alle iniziative da svolgersi tra l’8 dicembre e il 7
gennaio. Scadenza 13 novembre. Si invitano i presenti a darne diffusione presso tutte le
realtà conosciute che possano partecipare.

Bilancio Partecipato 2024
Vengono presentate le linee guida ed il funzionamento del BP 2024 grazie al supporto di
Sestante coop.
Possiamo intervenire su 3 settori al massimo. Dobbiamo escludere i Lavori Pubblici perché
preclusi causa sovraccarico del settore per PNRR. Anche intervenire sul Verde sarà difficile
perché è richiesto uno stanziamento minimo di 15.000 Euro.

La base di partenza è data dalle proposte emerse con i questionari raccolti nel 2023, con
particolare riguardo agli interventi ai quali eventualmente non sia stato possibile dare
seguito, il tutto raccolto nel file riepilogativo elaborato da Sestante e che costituisce allegato
al presente verbale.

Si raccolgono integrazioni e commenti dai presenti:

Elena Anastasia> spettacoli, soprattutto musica; progetto Thiresia per costruire eventi
informativi e di edutainment (teatro e poesia) inclusione di genere (spazi e scuole);
workshop sul tema della sostenibilità ambientale - OLAB artigianato con materiali di riciclo,
creazione di un telo all'uncinetto (in una serie di incontri) che cambia colore sulla base del
cambiamento climatico. Questi incontri vedrebbero la presenza di esperti divulgatori.

Angelo Cecchinato > attenzione ai migranti con attività dedicate a loro. Lui ne ha incontrati
25 al Giardino dei Giusti, frequentatori del Centro Territoriale che hanno voglia di imparare la
lingua e di essere integrati.

Beatrice De Paolis > fondo librario della Scuola Levi Civita da rimpinguare; serie di eventi
legati alla storia e alle microstorie del territorio (letture, teatro, musica).



La Levi Civita è dotata di un auditorium al momento sottoutilizzato che potrebbe diventare
sede di incontri ed eventi per la comunità: come può agire la consulta per favorire questa
apertura?

Luoghi da utilizzare: chiesetta di Terranegra, chiesetta di Granze, sala del Tempio
dell’Internato Ignoto, Auditorium Gregorianum.

Luoghi “chiusi”, privati che potrebbero essere sensibilizzati all’utilizzo da parte della
comunità: ville di Camin (Villa Berta, Mistrello); corti di Terranegra.

Difficoltà sollevate rispetto al ruolo e all’impegno delle associazioni
- progettazione e rendicontazione bandi
- reperimento locali e spazi pubblici per le attività
- fare partenariato
- scarsa presenza di associazioni sul territorio, sarà importante un’azione di
promozione e diffusione dei bandi sulla città allargata

SINTESI:

1. RECUPERO E VALORIZZAZIONE LUOGHI STORICI (materiale, eventi, etc.)
(Terranegra e Camin soprattutto)

2. SPETTACOLI, EVENTI, TEATRI > utilizzo degli spazi chiusi e anche delle piazze del
Quartiere

3. SPAZI VERDI: attività sportive e di altro tipo (culturale) da realizzare in spazi verdi
4. MOMENTI INFORMATIVI E DIVULGATIVI SU DIVERSE TEMATICHE
5. SOSTEGNO ALLE FAMIGLIE IN DIFFICOLTA’
6. INCLUSIONE: concetto che sarà premiante per le realtà che parteciperanno ai

progetti. Da definire con la Consulta.
7. ATTIVITA’ PER LE SCUOLE > prevenzione e informazione + teatro


